

議会体験プログラム（子ども議会）アンケートの集計結果

○名学館富沢校 参加生徒数15名（アンケート回答数15名）

○令和6年10月16日（水）13：30～15：00

1 市議会の仕組みや概要の説明について内容は理解できましたか。

1. よくわかった	12人 (80.00%)	2. まあまあわかった	3人 (20.00%)		
3. あまりよくわからなかった	0人 (0.00%)	4. まったくわからなかった	0人 (0.00%)	5. 回答なし	0人 (0.00%)

2 模擬議会について

(1) シナリオは興味もてる内容でしたか。

1. とても興味もてた	12人 (80.00%)	2. まあまあ興味もてた	3人 (20.00%)		
3. あまり興味もてなかった	0人 (0.00%)	4. まったく興味もてなかった	0人 (0.00%)	5. 回答なし	0人 (0.00%)

(2) 委員会の進行や内容は理解できましたか。

1. よくわかった	14人 (93.33%)	2. まあまあわかった	1人 (6.67%)		
3. あまりよくわからなかった	0人 (0.00%)	4. まったくわからなかった	0人 (0.00%)	5. 回答なし	0人 (0.00%)

(3) 本会議の進行や内容は理解できましたか。

1. よくわかった	14人 (93.33%)	2. まあまあわかった	1人 (6.67%)		
3. あまりよくわからなかった	0人 (0.00%)	4. まったくわからなかった	0人 (0.00%)	5. 回答なし	0人 (0.00%)

3 議員との懇談会について興味もてる内容でしたか。

1. とても興味もてた	13人 (86.67%)	2. まあまあ興味もてた	2人 (13.33%)		
3. あまり興味もてなかった	0人 (0.00%)	4. まったく興味もてなかった	0人 (0.00%)	5. 回答なし	0人 (0.00%)

4 このプログラムについての感想などを自由に書いてください。（抜粋）

（※誤字・脱字等そのまま掲載）

1	実際に会議を体験してみて、私たちの生活がよりよくなるために、こんなにも熱い話し合いが行われていると知りました。
2	今まで、市議会で何を話しているかや、議員の方がどういう仕事をしているかということを全く知らなかったが、質問に答えていただいたり、実際に議会議を体験していく中で、私達仙台市民のためにと、常に考えてくださっていることを知りました。
3	実際に体験することができて、話し合いの流れがよく分かった。本物の議員の方とも会うことができて、たくさん質問できた。思っていたより、明るい人が多かった。
4	市議会の仕事や仕組みは公民の地方自治の単元でも学習済みでしたが、委員会や市議会議をその場で体験することでより理解が深まりました。
5	私は議会議についてあまり深く調べたこともなく、仙台市の議員さんのお仕事もよく知らなかったが、この体験を通して議員さんのお仕事や仙台市議会議は具体的にどのようなことをしているのかなどたくさんを知ることができました。仙台市議会議の子ども議会議に参加させていただいて、議員になったつもりで議会議の体験してみたが、思った以上に緊張しました。でも、私たちよりも議員さんたちの方が仙台市のことについて真剣に話し合っているのもっと緊張していると思います。
6	本物の議員さんからいろいろな話を聞くことができておもしろかったです。
7	実際に議員さんにお会いして話を聞いたり、議会議を進行したりして、とても貴重な体験をさせていただいたと思っています。
8	あまり市役所に行って議員さんと話す機会はないけれど、今日の体験で議員さんが普段どのような仕事をしているのかなども詳しく知ることができてとても嬉しかったです。
9	議会議の進め方について、よくわからなかったことも多かったが、実際に体験してみて、ある程度は理解することができた。議員の方々がかた苦しいイメージもあったが、話してみると、意外とフレンドリーに接してくれることがわかった。
10	今回の活動を通して、市議會議員さんはとても大変だということを知りました。1つのことを決めるために委員会を開き、本會議で可決されなければならぬためです。遠いようで身近な議員さん、自分の意見と近い議員さんを見極めて、これから投票していきたいと思いました。
11	議会議というものには私からとても離れているものだと思っていたが、私たちの身近な話を議題にし、私たちに寄り添おうとSNSまで始めたところも身近だと思いました。議員さんも私のイメージでは怖い人という感じでしたが、全然そんなことはなく、とても優しく、議員同士でも友人と話すように、楽しそうに話していたので、イメージがガラッとかわりました。そして、県庁や市役所の中に一般の人を入れると初めて知りました。
12	原稿の内容もしっかりと中身があって興味深かったです。また、案が決定になるまでの流れを実際に行うことで、教科書などで読むよりも分かりやすく、より深く理解することができました。また、議員さんとの質問を通して、議会議の座席の決め方や、議員としての仕事などの細かいことを知ることができ、すごく勉強になったし、おもしろかったです。司会の方やパンフレットの説明もとても分かりやすかったです。
13	前まで選挙権を持っている人は18歳以上だからと思い、政治に目を向けることはなかったが、今回の体験を通して選挙権をもっていなくても自分の意見を聞いてもらえらると思ひ安心しました。
14	初めて議会議の話し合いを経験して、自分の番になってすごく緊張しました。また、普段絶対経験できないようなことをできてすごくワクワクしました。そして、聞くことができないような話を聞けてよかったです。
15	普段はなかなか関わるることのできない市議会議の活動を知ることができました。市議会議が市民の生活を支えるために大切な役割を果たしていることがわかりました。